

AUBONNE

Exposition triennale

André Meylan a œuvré aux côtés des deux membres fondateurs d'AubonnExpo. p. 7

CÉLINE REUILLE



FOOTBALL

Le Stade se rate

Battu à Carouge (4-2), Nyon n'a pas pu s'asseoir dans le fauteuil de leader. p. 13

DITTINGEN (BL)

Un aviateur se tue

Deux avions de voltige sont entrés en collision lors d'un meeting aérien. p. 19

SPORTS NAUTIQUES

Le jet-ski interdit

En Suisse, la pratique n'est pas autorisée, alors qu'en France, une base s'est ouverte. p. 11

LE QUOTIDIEN DE La Côte

Des rives du Léman au pied du Jura



«Je savais que j'étais en forme et que je devais tout donner. Passer sous les 56", c'est vraiment bien.»

LEA SPRUNGER, QUALIFIÉE POUR LES DEMIS DES MONDIAUX DE PÉKIN SUR 400 M HAIES

Fondé en 1892 | N° 155 | Lundi 24 août 2015 | CHF 2.50 | J.A. - 1260 NYON | lacote.ch

Que du neuf pour la rentrée scolaire du bourg aubonnois



MICHEL PERRET

FORMATION Les élèves de l'établissement scolaire d'Aubonne et environs ont repris le chemin de l'école. Certains ont pris possession du Cœur du Chêne, un bâtiment tout neuf qui remplace l'ancien site scolaire de Pré Baulan. p. 3



CÉLINE REUILLE

PENTHALAZ

Venoge à succès

Le Venoge Festival 2015 a fermé ses portes après trois jours de musique et de fête. Avec 8500 festivaliers au total - une affluence en hausse. p. 6

SOMMAIRE

Un jour sur La Côte	p. 3
Nyon et son district	p. 5
Morges et son district	p. 7
Agenda loisirs	p. 10
Côte à Côte	p. 11

LA CÔTE.2

Sports	pp. 13-17
Suisse	p. 19
Monde	pp. 20 et 21
Cinéma	p. 22

NOUS CONTACTER

Route de Saint-Cergue 293, 1260 Nyon 1 / tél. 022 994 41 11

Abonnements 022 994 41 11

Rédaction 022 994 41 11

Fax 022 994 41 42

E-mail info@lacote.ch

Publicité 022 994 41 11

E-mail pub@lacote.ch

Moins d'acheteurs à Rive

BROCANTE Si les badauds sont toujours aussi nombreux à se promener lors de la grand-messe des chineurs, les acheteurs ont par contre diminué. Une attitude qui n'est pas démentie par les brocanteurs. Unaniment, ils relèvent

que depuis trois à quatre ans, ils vendent moins, et revoient leurs prix à la baisse. Alors? La faute aux achats par Internet? Tous les professionnels ne le pensent pas, relevant que certains articles sont introuvables par ce biais-là. p. 5

YENS

Contrôlez vos champignons

La commune a mis en place depuis plusieurs années un service gratuit de contrôle des champignons. Utile. p. 7



GILBERT MICHEL

PUBLICITÉ



Sur toute association de 10 à 40 ans



Sur toute association de 10 à 20 ans



Sur toute association de 10 à 15 ans



Sur toute association de 10 à 10 ans

Vive l'école!
30% sur tous les articles.*



MANOR
MAGASIN

Le chiffre du jour

250 millions d'exemplaires du catalogue IKEA ont été tirés. C'est en 1951 qu'Ingvar Kamprad envoie le premier catalogue à ses clients. Depuis, le tirage n'a jamais cessé d'augmenter. Le catalogue de la chaîne d'ameublement constitue l'imprimé au plus fort tirage de tous les temps – devant la Bible. **COM**

AUBONNE

L'Esplanade rouvre en septembre

Les travaux d'assainissement du restaurant de l'Esplanade vont durer quelques jours de plus qu'initialement prévu, à la suite de l'inondation des lieux: l'établissement rouvre le 9 septembre. **JOL**

ALLAMAN

Un nouveau municipal en novembre?

Les Allamanais placent tout leur espoir dans la date du 29 novembre, jour d'élections complémentaires à la Municipalité. Le 14 juin dernier, Jacques Cauderay avait été élu municipal au deuxième tour, mais il avait démissionné dans la foulée. **JOL**

LUNDI 24 AOÛT 2015 LA CÔTE

UN JOUR SUR LA CÔTE

Le Cœur du Chêne s'est mis à battre ce lundi

AUBONNE Les élèves du primaire ont effectué la rentrée dans un établissement scolaire flambant neuf.

JOCELYNE LAURENT
laurent@lacote.ch

Comme prévu par les autorités aubonnoises, le Cœur du Chêne a pu battre, sans fausse note, pour le premier jour de la rentrée. Ce lundi, les élèves enclassés à Aubonne découvraient le nouvel établissement scolaire, nommé Cœur du Chêne, car jouxtant l'ancien collège (Le Chêne) et son extension, sous forme de classes modulaires (le Petit Chêne). Le Cœur du Chêne bat d'autant plus fort que l'inauguration du nouveau collège coïncide avec la réouverture de la place des jeux du Chêne, complètement réaménagée.

Le Cœur du Chêne, sis au chemin des Liserons, comprend douze classes pour les élèves du primaire (1 à 6 P), un restaurant scolaire de 300 places, «Le rendez-vous», une unité d'accueil pour écoliers (UAPE) de 84 places – pour l'heure, 48 ont été ouvertes – ainsi qu'un parking souterrain. Les travaux avaient débuté au printemps 2014 et se sont achevés juste à temps pour la rentrée.

Le coût de la nouvelle construction ascende à 12 millions. Tant le nouveau complexe que la place



Ce lundi est jour de rentrée et, pour certains élèves, prise de possession d'un lieu flambant neuf. MICHEL PERRET

des jeux seront inaugurés le 25 septembre.

Bibliothèque à prévoir

Pour les élèves qui ont suivi une partie de leur scolarité au collège de Pré Baulan – qui était dédié au scolaire depuis 15 ans – le changement est de taille. Désormais, tous les élèves sont enclassés au cœur du bourg, que ce soit au Chêne ou au château (en tout, ils sont environ 800 jeunes). A Pré Baulan, il ne reste que la salle de gymnastique.

Cette centralisation est une des conséquences de l'accord inter-

cantonal Harnos qui exige notamment le regroupement des bâtiments scolaires par cycle, ainsi que des élèves secondaires sur un même site.

Les contraintes cantonales ont coïncidé avec les objectifs des autorités aubonnoises qui souhaitent dédier le quartier du Chêne au scolaire et aux activités sociales et culturelles. «Une école dans une commune, c'est la vie, s'exclame Gisèle Burnet, municipale des écoles et présidente de l'Association scolaire Aubonne-Gimel-Etoy qui regroupe 13 communes. C'était une volonté commune de la

Municipalité et du Conseil de regrouper tous les élèves au centre du bourg. On y tenait beaucoup.»

Selon les prévisions résultant d'une étude démographique, le nouvel établissement devrait correspondre aux besoins futurs jusqu'en 2035 au moins. Néanmoins, s'il fallait agrandir les infrastructures scolaires, le potentiel est là. La voirie et/ou le local des sapeurs-pompiers pourraient être déplacés. «Un des objectifs à plus court terme est de réaliser une bibliothèque scolaire et publique», explique Gisèle Burnet. **COM**

GINGINS

André Roch: le gendarme a 90 ans

Né à Le Vaud où il a passé les dix premières années de son enfance, André Roch a fêté 90 ans le 11 août. Il est arrivé à Gingins par un heureux hasard; le domaine agricole de son enfance à Burtigny étant devenu trop petit pour faire vivre la famille, Monsieur Roch est devenu gendarme à l'âge de 45 ans.

Lors d'un passage de routine à Gingins, il remarque une maison nouvellement construite, inhabitée. Il s'est porté acquéreur et y a emménagé avec son épouse Lucie, un de ses trois enfants et ses parents.

A l'occasion de son anniversaire, la Municipalité lui a présenté ses vœux. Elle a eu le plaisir d'écouter ses nombreux souvenirs qui ont surtout pris la forme d'anecdotes racontées avec l'humour qui le caractérise. Des rappels à l'ordre de son instituteur car Lucie, sa future femme, qui a suivi ses écoles primaires avec lui, lui soufflait toutes les réponses, aux excès d'énergie à La Cézille de trois comparses qui ont marqué leur retour à



André Roch a fêté ses 90 ans le 11 août. LDO

piéd depuis Nyon et encore aux chansons inappropriées pendant un cortège funèbre, ce ne sont là que quelques-unes des facéties qui ont marqué la mémoire de notre no-nagénaire.

André Roch, malgré des petits problèmes de santé dont il ne fait pas cas, garde bon pied, bon œil – toujours pétillant de malice – et s'occupe lui-même de son jardin. Gare à ceux qui touchent ses fleurs et ses arbres fruitiers! **COM**

MÉMENTO

BOGIS-BOSSEY

Le village en fête. Comme il est de tradition, le dernier week-end du mois d'août, le village fera la fête les vendredi et samedi. Vendredi dès 19 heures, outre les animations musicales, les habitants pourront déguster poulets à la broche et saucisses. Samedi, le programme débutera avec un match de jass dès 14 heures. Dès 19 heures, les traditionnels filets de perche seront au menu, le tout dans une ambiance musicale. **MLB**

EN IMAGE



MICHEL PERRET

TANNAY

Les Variations musicales démarrent en force avec Camille Thomas

«C'est merveilleux d'offrir des têtes d'affiche et de jeunes artistes. C'est une super vitrine pour le public», s'est exclamé Jonathan Haskell, chef de l'orchestre du festival, réunissant des musiciens de l'OSR, qui en 2016 jouera à Tannay au complet. Les Variations se poursuivront jeudi avec la pianiste Laure Favre-Khan, vendredi avec la violoniste Alexandra Conunova, samedi le traditionnel concert gratuit et, ensuite,

Les responsables du Far souhaitent une nouvelle salle à l'Usine à gaz

NYON Bilan positif pour une 31^e édition normale. Par contre, les organisateurs sont dans l'attente d'un nouvel espace.

La 31^e édition du Far a conquis le cœur de son public. «Le taux de fréquentation a augmenté cette année de 89 à 92%. Cette affluence confirme le besoin d'une nouvelle salle de l'Usine à gaz», indique sa directrice Véronique Ferrero Delacoste. Elle ajoute que le festival contribue à jouer un rôle important dans la dynamique de la ville et que le comité d'organisation souhaite pouvoir l'augmenter encore. «Cette édition très resserrée sur l'Usine à gaz offrait moins de spectacles mais a, en revanche, bénéficié d'une plus forte fréquentation.»

Avec sept créations et neuf premières suisses, le festival a affirmé son rôle de passeur et de catalyseur des arts vivants contemporains.

Avec comme fil rouge la «bataille», co-création de chorégraphes et danseurs et de plasticiens, cette édition a touché le public. «Le thème de la bataille semble avoir résonné pour un grand nombre de personnes. Le rôle d'un festival comme le Far est de permettre au public d'aborder l'actualité autrement», analyse sa directrice. Et de rappeler que le Far développe de nouveaux

ment envers la relève artistique. «Cette année, le festival a invité le groupe Kinkaleri à présenter en différents lieux de la ville et en libre-accès «Everybody gets lighter: all», performance qui résulte de l'élaboration par le collectif d'un protocole gestuel précis ainsi que le workshop «Virus: All!». Dans le quartier de la Levratte, sur la place du Château, la Grande jetée et la plage des Trois jetées ces propositions ont réuni un public attentif et enthousiaste qui s'est laissé prendre au jeu de la poésie par le geste.»

Succès des ateliers d'écriture

Le public a également eu l'opportunité de découvrir en première suisse des talents d'autres pays, que ce soit de Hongrie, de Belgique ou d'Israël.

Les ateliers d'écriture ont également rencontré du succès. Les participants ont été rejoints par des étudiants de la Haute école d'art et de design de Genève et des élèves du gymnase de Nyon. «Ensemble et constitués en bureau de rédaction, ils ont rédigé, illustré et mis en page un manifeste-journal quotidien placardé sur le lieu central et mis en ligne sur le blog du festival, restituant une vision libre et créative de cette édition», confie encore Véronique Ferrero Delacoste.